

RUNDBRIEF

Auszeichnung I

Am 20.11. besuchte eine Delegation des Thüringer Bildungsministeriums die Kaleidoskop-Schule. Sie hatte gute Nachrichten im Gepäck: Unsere Schüler-Zeitung ka:os erhielt (erneut) die Auszeichnung der besten Online-Schüler-Zeitung Thüringens. Der Preis ist mit 200 Euro dotiert, über deren Verwendung die Redaktion entscheiden kann. Besonders hervorgehoben wurden die Vielfalt der behandelten Themen, die inhaltliche Tiefgründigkeit der Artikel sowie das professionelle Layout des Mediums. Stellvertretend für die gesamte Reaktion nahmen Melissa, Anna-



Sophie sowie Frau Gimper den Preis entgegen.

Wir freuen uns sehr über die Anerkennung für unseren journalistischen Nachwuchs und drücken die Daumen für ein erfolgreiches Abschneiden im Bundeswettbewerb. Herzlichen Glückwunsch!

Auftritt der Schulbands beim Musikalischen Weihnachtskalender

Schüler- und Abiband der Obergruppe Konzert beim Musikalischen Weihnachtskalender Jena

03.12.23 (Sonntag)
18:00 Uhr
Kochstr. 2a
(neues Café Wagner; gegenüber
KiTa Kindervilla; alte Kinderklinik
beim Westbahnhof)



Mitzubringen:

- warme Kleidung (Konzert ist draußen)
- Tasse für die warmen Getränke (werden auf Spendenbasis angeboten)



Elternsicht gefragt - Was ist guter Unterricht?

„Was ist für uns guter Unterricht?“ – Diese Frage wird im Mittelpunkt eines Schulberichtes stehen, den wir für unsere Schule verfassen wollen, um danach das im Bericht dargestellte Selbstbild von externen Experten überprüfen zu lassen. Wir waren als Kollegium der Meinung, dass es Zeit für eine aktuelle Schulevaluation ist.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie Ihre Perspektiven in den Prozess mit einbringen. Wir möchten Sie deshalb einladen, am Donnerstag, den 07.12. in der Zeit von 19:00 Uhr bis 20:30 Uhr in der Schule im Musikraum bei Knabberzeug und Erfrischungsgetränken mit anderen interessierten Eltern über die folgenden Fragen nachzudenken:

1. Was ist für Sie guter Unterricht?
2. Welche Aspekte guten Unterrichtes sehen Sie an unserer

Auszeichnung II

Am 08.12. wird die Kaleidoskop-Schule als „Schule mit Courage“ ausgezeichnet. Seit vielen Monaten ist eine Projektgruppe, vorwiegend von Schülerinnen und Schülern der Mittelgruppen, unter der Begleitung von respect coach Luzia Totzauer aktiv geworden, um Initiativen und Ideen zu den Themen Antidiskriminierung und Toleranz in die Schule zu tragen. Als großer Erfolg ist zu werten, dass die Gruppe die Ernst-Abbe-Bibliothek als festen Paten für ein Zusammenarbeit im Sinne des „Courage“-Programmes gewinnen konnte. Ein erstes Meeting mit drei Vertreterinnen der Abbe-Bibliothek sowie der Projektgruppe fand statt und es wurden konkrete Ideen für ein Film-, ein Ausstellungs- und ein Workshopprojekt entwickelt.

Die Auszeichnung am 08.12. wird im Rahmen einer Schulfeier zur üblichen Freitags-Feierzeit in der großen Sporthalle (Sporthallenkomplex neben unserer Schule) erfolgen. Anwesend sind Vertreter*innen des Courageprogrammes aus Berlin und Weimar sowie die Leitung der Abbe-Bibliothek. Die Bands werden auftreten und im zweiten Teil der Feier ist eine kleine „Kaleidoskop-Choreografie“ auf dem Schulhof geplant. Gäste sind herzlich willkommen.

Schule verwirklicht, wo sehen Sie Entwicklungspotential?

3. Welche Vision haben Sie: Wie soll Unterricht an unserer Schule in 10-20 Jahren aussehen?

4. Was schätzen Sie an unserer Schule?

Die Meinungen, Überlegungen und Statements sollen an diesem Abend gesammelt und dokumentiert werden. Am 12.12. treffen sich die Schülersprecher*innen, um sich zu den gleichen Fragen auszutauschen. Die Ergebnisse aus beiden Runden werden am 11.01.24 in der Beratungszeit den Pädagog*innen vorgestellt und miteinander diskutiert. Sie gehen in den Schulbericht ein und sollen Basis weiterer Entwicklung sein.

Wenn Sie Interesse an diesem Austausch haben, melden Sie sich bitte **bis zum 04.12. per E-Mail unter info@kaleidoskop.jena.de** an. Wir würden uns sehr über eine rege Beteiligung freuen.

Milch macht (leider) Müll

Vielen Dank an alle von Ihnen, die sich an der Umfrage zum Schulesen beteiligt haben. Erste Ergebnisse wurden in der Runde der Elternsprecher*innen vorgestellt. Ganz allgemein kann man sagen dass sich Ihrer Einschätzung nach der Anbieterwechsel gelohnt hat. Die genaueren Ergebnisse der Befragung werden nun in der Schulkonferenz weiter bearbeitet.

Die Option bei DLS Milch zu bestellen, hat sich für uns allerdings als problematisch herausgestellt. Ein Großteil der Schüler*innen entsorgt die leeren Tetrapacks ordnungsgemäß in den Mülleimern auf dem Schulhof oder im Schulhaus - aber nicht alle. Über einen längeren Zeitraum sammelt sich somit vor allem im Außengelände unerfreulicher Müll an. Auch das Zerplatzenlassen der leeren Tetrapacks ist ein „Sport“, an dem nicht alle Ohren Freude haben. Hinzu kommt der herumflatternde Kleinmüll, der durch den Strohalm und die Folie entsteht, in die der Strohalm eingeschweißt ist. Wir werden weiter durch die Aufsichten darauf achten, dass der Müll am richtige Ort landet. Sofern der Milchkauf bei DLS für Sie aber kein dringendes Herzensanliegen ist, würde eine Reduktion der Milchbestellungen für uns eine Entlastung darstellen.

Herzliche Grüße, Michael Sühnel